

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 31 de diciembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, Ovaciones, La Jornada, La Razón, Crónica, Excélsior, El Economista, Reforma.

Se disparan contagios de Covid-19 en México/El Universal

Las cifras de la Secretaría de Salud indican que en los últimos 30 días en el país se han sumado 81 mil 813 nuevos contagios y 5 mil 39 defunciones, números cercanos a los reportados en noviembre, cuando se contabilizaron 80 mil 662 casos y 5 mil 881 muertes por coronavirus, al hacer un desglose por semana, se observa que los contagios se elevaron considerablemente en la última semana, pero, hasta el momento, los fallecimientos se mantienen. El pasado 23 de noviembre, Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud, señaló durante un foro que hay que tener cuidado porque hay indicios de una cuarta ola covid "Hoy se nos presentan indicios de una cuarta ola, pero no quiero que esto pase a la prensa", manifestó. Hace unos días, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, resaltó que una cuarta ola puede ocurrir en cualquier momento y que se puede deber tanto a la variante delta como a ómicron.

Reportan 8 mil casos de C-19; CDMX dará pruebas caseras/Ovaciones

La Secretaría de Salud informó este jueves que el país registró en la jornada anterior 153 muertes por la covid para llegar a 299,285 decesos totales y 8,024 nuevos contagios para un total de 3'969,686. Los 8,024 contagios son la mayor cantidad de casos confirmados desde el 80 de septiembre cuando se reportaron 9,796. Con estas cifras, México se mantiene como el cuarto país con más muertes por la covid, detrás de Estados Unidos, Brasil y la India, y el decimoquinto en número de contagios confirmados, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins. El Gobierno de México dijo el martes que "se sobreestima" a la variante ómicron porque en territorio mexicano la pandemia sigue a la baja, aseguró Hugo López-Gatell, el funcionario encargado de la pandemia en México.

Cómo fue 2021 Diciembre/Ovaciones

La Secretaría de Salud identificó varios casos de personas con covid que cumplen los criterios clínicos para ser portadores de Ómicron. Se están realizando las secuenciaciones genéticas, pero hasta ayer ninguno se había confirmado, afirmó Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud. Subrayó que no se ha demostrado que la variante sea más agresiva ni que evada la acción de la vacuna, por lo que está fuera de lugar que los países entren en pánico y tomen decisiones como el cierre de fronteras o la exigencia de que las personas presenten certificados de vacunación.

Atiende el IMSS a 2 mil 800 menores con cáncer/La Jornada

El registro de derechohabientes del IMSS con cáncer acumula 7 mil 184, de los cuales 2 mil 800 son menores de 18 años. Cada uno es atendido en alguno de los 42 hospitales generales y 15 unidades médicas de alta especialidad, indicó el organismo. Los datos obtenidos y sistematizados en una plataforma electrónica forman parte de las acciones realizadas por el instituto para mejorar la calidad de los servicios a los pacientes. Así lo informaron funcionarios del instituto a padres de niños con cáncer, con quienes se han reunido en 68 ocasiones a partir de las protestas para denunciar deficiencias en la atención médica a los menores.

México concluye 2021 con 6 veces más casos de Ómicron/La Razón, Crónica

El país cerrará el año con un crecimiento de seis veces en el número de contagios de la variante Ómicron de covid desde la Navidad, cuando había 49 casos, al reportar este jueves 284 pacientes confirmados. De esta cifra, 254 fueron reportados en la base de datos de secuenciación del virus Global Initiative on Sharing All Influenza Data y de los otros 30 dieron cuenta las autoridades de Salud de Nuevo León e Hidalgo. De acuerdo con el informe del GISAID, 14 entidades federativas ya tenían ayer personas enfermas con la nueva variante, a diferencia de hace una semana, cuando sólo había contagios en cuatro: la Ciudad de México, con 30 casos; el Estado de México, ocho; Tamaulipas, tres, y Sinaloa, con uno.

Pfizer cierra hoy el año con envío de 204 mil 750 vacunas/La Jornada

La mañana de ayer arribó el penúltimo embarque del año de Pfizer-BioNTech, con 592 mil 20 vacunas envasadas, con lo que suman 51 millones 228 mil 645 dosis recibidas de esta farmacéutica. Asimismo, este viernes 31 llega al país el embarque 112 de la farmacéutica estadunidense, el último de 2021, con 204 mil 750 dosis, a fin de continuar la Estrategia Nacional de Vacunación. La Secretaría de Salud detalló que desde el 23 de diciembre del año pasado se han tenido disponibles 198 millones 322 mil 985 biológicos de siete laboratorios.

Pide SEP a padres y maestros seguir cuidando a niños en regreso a aulas/Crónica, Excélsior

El lunes 3 de enero, cuando se reanuden clases presenciales, madres y padres de familia deben continuar con los protocolos sanitarios que marca la Secretaría de Salud, pidió este martes la titular de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez. La funcionaria pidió atender la Guía para el regreso responsable y ordenado a las escuelas, pues es necesario asegurar socialización y convivencia de los alumnos, así como un adecuado proceso de aprendizaje, en el regreso a clases presenciales del próximo lunes 3 de enero.

Gobierno federal gastó 5.3%más en primeros once meses/El Economista

La secretaría a cargo de Rogelio Ramírez de la O, destacó el incremento de 6.2% en el renglón programable del gasto del gobierno federal. Este gasto fue de 3.1 billones de pesos, al cierre de noviembre. La SHCP explicó que se destinó más recursos a "las funciones de salud y protección social", al alcanzar 1.8 billones de pesos, el equivalente a 40.2% del gasto programable. La Secretaría de Salud recibió 117,155 millones de pesos, lo cual representó 2.2% más que lo comprendido entre enero y noviembre del 2020.

Listo gobierno capitalino ante posible nueva ola/Ovaciones, La Jornada, El Universal, La Razón

Claudia Sheinbaum afirmó que su gobierno está preparado para enfrentar otra ola de contagios por covid, independientemente de si la cepa es Delta u Ómicron. Señaló que durante 2020 y 2021, su administración contrató a cuatro mil 500 personas en el sector salud, y cerca de 900 más que contrató el Insabi, que atendieron la pandemia y que trabajan en los hospitales del gobierno de la Ciudad, además de que están, dijo, el IMSS y el ISSSTE.

Aumentan casos de Covid; demanda de pruebas rápidas se duplicó esta semana/La Jornada, La Razón

Centros de Salud del gobierno de la ciudad duplicaron durante esta semana la demanda de pruebas rápidas de covid, situación que se observa también en las áreas de triage de hospitales públicos, donde se han incrementado también los casos positivos, incluso entre el mismo personal médico, aunque con niveles de saturación que no han requerido de hospitalización. Ante este incremento en la demanda de pruebas, la secretaria de Salud capitalina, Oliva López Arrellano, informó que se incrementará el número de puntos de detección e incluso anunció que se prevé introducir la auto aplicación.

Vuelven las largas filas para pruebas Covid-19/Reforma

De las 20 personas que estuvieron con Miriam en la cena de Nochebuena, 15 ya dieron positivos a covid; ella acababa de comenzar con sus síntomas. La mujer de 32 años acudió ayer al Centro de Salud T-III Portales para realizarse la prueba, pero sólo se encontró con largas filas y la negativa por parte del personal de salud. "Antes había quioscos en todos lados, ahorita en la Benito Juárez hay dos lugares haciendo pruebas nada más", señaló. Comenzó a sentir molestias en la garganta y pidió permiso en su trabajo para el procedimiento, pero no logró atenderse por la poca disponibilidad de pruebas que encontró. Desde alrededor de las 5:00 horas, personas se formaron para alcanzar uno de los 50 turnos que les permitiera acceder a una prueba rápida de covid. Las fichas en el Centro de Salud se agotaron desde las 9:00 horas, antes de que comenzara la aplicación.

Por Covid, ampliarán a más grupos la atención mental/La Jornada

En 2022 el gobierno capitalino ampliará su estrategia de atención de la salud mental y sicosocial mediante acciones comunitarias para contrarrestar los efectos producidos por el aislamiento social del confinamiento y la pérdida de familiares a causa del covid, que en este año se dirigió a menores con el programa Salud Escolar dentro del plan Regreso Seguro a Clases. En el resultado de la auditoría emitido en octubre pasado a la gestión del gasto de la Secretaría de Salud de 2020, se contabilizaron 343 contratos de adquisiciones de diversos productos, como gel antibacterial, termómetros, desinfectantes y cubrebocas, entre otros.

GB sigue sumando récords con 189 mil en 24 horas/Ovaciones

El Reino Unido sigue en cotas máximas de contagios por covid tras registrar otros 189,213 en las últimas 24 horas, un 45,1 % más que hace una semana, según los datos difundidos ayer por el ministerio británico de Sanidad. La cifra divulgada sucede a los 183,037 positivos computados el miércoles y consolida una tendencia al alza impulsada por la ya mayoritaria variante ómicron, más transmisible, aunque se cree que menos grave, que otras del virus.

... Y la tormenta de Ómicron viene en enero/Ovaciones

Los expertos en salud de Estados Unidos advirtieron el jueves a sus compatriotas que la creciente oleada de casos de covid, liderada por la variante ómicron, amenaza con provocar importantes trastornos en sus vidas, desde los colegios a las compras, y les instaron a prepararse ahora para un mes difícil. Por segundo día consecutivo, Estados Unidos registró un número récord de casos según un promedio de siete días, con más de 290.000 nuevos contagios diarios, según un recuento de Reuters.

Se disparan 46% los contagios en el mundo/La Jornada

Más de un millón de nuevos casos diarios de covid en el mundo fueron registrados en la semana del 23 al 29 de diciembre, de acuerdo con un recuento efectuado ayer por la agencia Afp. En los pasados siete días se detectaron en todo el mundo más de 7.3 millones de nuevos casos, lo que supone en promedio un millón 45 mil infecciones diarias, 46% más que la semana anterior. Estas cifras superan con creces el récord anterior a la ola actual, que se alcanzó entre el 23 y el 29 de abril de 2021, de 817 mil casos al día, basados en los informes diarios de las autoridades sanitarias de cada país.